

De l'humanité pour les habitants de Gaza

"Soyez des êtres humains" - c'est le message que Margot Friedländer n'avait cessé de porter dans le monde. "Nous sommes tous égaux. Il n'y a pas de sang chrétien, musulman, juif. Il n'y a que du sang humain. Nous venons tous au monde de la même manière. Nous sommes tous égaux".

Nous sommes Leila Kühni (leilakuehni@einhornfilm.ch) et Stefanie Klemm (info@blueboxfilm.ch) de Berne et sommes toutes deux cinéastes. Nous n'appartenons à aucun parti et ne représentons aucune organisation. Nous sommes des êtres humains et souhaitons nous engager pour l'humanité.

Nous sommes épuisées, en colère et impuissantes à assister chaque jour, sans rien faire, à la souffrance incommensurable de la population enfermée à Gaza et des otages israéliens restants. Nous sommes consternées par le silence et l'inaction des politiques - partout dans le monde. Nous pouvons faire ce qui est en notre pouvoir : Nous voulons inviter et encourager les politiciens nationaux de Suisse à se lever et à s'engager résolument pour la protection de la population civile à Gaza. Nous nous joignons à la demande d'Amnesty International Suisse ; le texte concret est visible dans le projet de lettre ci-joint.

1. Action

Tous ceux qui ont lu Harry Potter connaissent l'image : Oncle Vernon intercepte les lettres de Poudlard pour Harry. Chaque jour, de plus en plus de hiboux arrivent avec des lettres, jusqu'à ce qu'à la fin, des centaines de hiboux fassent passer les lettres par tous les trous de la maison, si bien qu'oncle Vernon ne parvient plus à cacher la lettre à Harry.

Nous écrivons à **tous les présidents de groupe et de parti en leur envoyant une lettre personnelle et par la poste**. Les lettres doivent parvenir aux politiciennes et politiciens pendant la session de juin (du 2 au 20 juin), lorsqu'ils seront tous au Palais fédéral et qu'ils échangeront de personne à personne. Nous sommes convaincues que cela crée une atmosphère particulière, dans laquelle on peut moins se cacher et permettre plus d'empathie.

Nous souhaitons que tu fasses comme nous. Nous savons qu'il existe de nombreux arguments pour douter de l'action, préférer ne pas s'exposer et ne pas avoir le temps. L'histoire montre que la population civile parvient toujours à provoquer des changements, petits ou grands, grâce au courage et à l'action. Avec un peu d'engagement, le système boule de neige est efficace et rend l'impossible possible en peu de temps. Si nous parvenons à gagner chacun cinq à dix amis, voire beaucoup plus, qui transmettront à leur tour l'appel, nous atteindrons rapidement quelques milliers de lettres. Si tu veux soutenir l'action, diffuse la lettre MAINTENANT dans ton entourage proche et gagne les gens à ta cause. L'effet boule de neige nécessite un moment pour se propager. Nous vous demandons de ne pas partager la lettre via les médias sociaux afin que l'action conserve son effet de surprise. Rendez visite à vos mères, pères, filles et fils, amies et amis et engagez-vous ensemble pour plus d'humanité.

Si possible, nous enverrons toutes les lettres en courrier A le lundi 16 juin, afin qu'elles atterrissent en même temps au Palais fédéral !

Nous serons le mardi 17 juin à 18h30 au PROGR Hof à Berne. Nous serions ravies de rencontrer le plus grand nombre d'entre vous !

2. Marche à suivre

Envoie la même lettre à plusieurs parlementaires, cela ne demande pas beaucoup plus d'efforts. Et pour que la lettre se distingue, utilise par exemple des enveloppes de couleur.

Nous envoyons les lettres à **l'adresse suivante** et **aux parlementaires suivants**. Les lettres seront distribuées directement au Palais fédéral pendant la session.

L'enveloppe doit impérativement être muni de ton adresse d'expéditeur alors le huissier la distribue directement au Palais fédéral dans les boîtes aux lettres personnelles.

Services parlementaires

Nom du parlementaire, du parlementaire

Ressort & Huissier

Session des parlementaires fédéraux

Bâtiment du parlement

3003 Berne

UDC

Président du parti Marcel Dettling

Président du groupe parlementaire Thomas Aeschi

Vice-présidents: Michaël Buffat, Franz Grütter, Alfred Heer, Stefanie Heimgartner

PS

Présidents du parti Mattea Meyer, Cedric Wermuth

Présidents du groupe parlementaire Samuel Bendahan, Samira Marti

PLR

Président du parti Thierry Burkart

Présidents du groupe parlementaire Damian Cottier

Vice-présidente Daniela Schneeberger

Le Centre

Président du parti Gerhard Pfister

Présidents du groupe parlementaire Philipp Matthias Bregy

Les Verts

Présidente du parti Lisa Mazzone

Présidents du groupe parlementaire Aline Trede

Verts libéraux

Président du parti Jürg Grossen

Président du groupe parlementaire Corina Gredig

PEV

Présidente du parti Liliane Studer

UDF

Président du parti Daniel Frischknecht

LdT

Président du parti Norman Gobbi

MCG

Président du parti François Bärtschi

Si vous connaissez personnellement d'autres parlementaires, écrivez-leur aussi.

3. Modèle de lettre

Voici notre lettre que vous pouvez modifier et développer. Vous pouvez le trouver en tant que modèle dans le Document Word en pièce jointe. Tu ne représentes que toi même.

Il est très important pour nous de ne faire référence qu'à la souffrance de la population de Gaza et des otages israéliens et d'ajouter un contenu formulé avec respect.

Veillez ne pas diffuser de slogans politiques, ni prendre position pour/contre. La lettre doit être adressée à une personne et être signée.

Entête:

Ton nom

Ton adresse

Berne, le 14 juin 2025

Humanité

Monsieur le président / vice-président / président du groupe parlementaire

Madame la présidente / vice- présidente / présidente du groupe parlementaire

Je reste sans voix devant la destruction et l'immense souffrance que subissent les habitants de Gaza depuis des mois. Des gens qui sont enfermés, qui ne peuvent pas s'enfuir. Des bébés, des personnes âgées, des enfants, des femmes, des hommes.

Incrédule, j'observe comment ces personnes sont privées de nourriture et de soins médicaux sous les yeux du monde entier, comment leurs maisons et leurs infrastructures sont complètement rasées et comment elles sont expulsées encore et encore. Et cela ne fait qu'empirer.

Je dois accepter, impuissant(e), que des otages israéliens soient toujours aux mains du Hamas.

Je m'adresse maintenant à vous pour que vous fassiez tout ce qui est en votre pouvoir pour changer la situation et aider ces personnes.

Nous nous joignons à la demande d'Amnesty International Suisse :

La Suisse doit agir maintenant ! Nous demandons au Conseil fédéral et aux parlementaires de s'engager publiquement et visiblement en faveur d'un cessez-le-feu immédiat et durable et de la libération de tous les otages israéliens et des prisonniers politiques palestiniens. Il doit exiger publiquement un accès sans entrave à l'aide humanitaire et la fin de tous les crimes de guerre. En tant qu'Etat dépositaire des Conventions de Genève, la Suisse a une obligation particulière d'exiger le respect du droit international humanitaire et d'exiger que la protection de la population civile soit respectée sans restriction par toutes les parties.

Je vous demande d'honorer vos engagements au niveau politique, d'être humain et d'agir !

Je vous soutiens.

Cordiales salutations

Signature